## A quién seguir – Nagoya 2009

## por Alexander Herrmann Fotos por Chris Gould

El cálido y húmedo de Nagoya Basho nos espera, y en esta ocasión seguiremos a varios prometedores mongoles y a un solitario japonés. El centrarse en lo mongol no era la intención desde el principio, sino que ocurrió por casualidad cuando estaba compilando la lista de los rikishi. No es en absoluto el símbolo de una época carente de talento nacional. Por supuesto que hay mucho.



Ozeki Harumafuji

Sin duda todo el mundo seguirá a **Harumafuji** en Nagoya, ya que probablemente está a sólo 13 ó 14 victorias de conseguir la tsuna. Después de sufrir en su primer torneo como ozeki, ahora tiene la ... oh, espera, ¿realmente sufrió o fue sólo el "normal" Harumafuji? ¿Quizás los dos torneos antes de su promoción fueron los fortuitos?

Creo que esto es sólo un pensamiento negativo, pero ¿quién sabe? Seguramente nos proporcionará algún sumo excitante en las próximas dos semanas, sea cual sea el resultado.



**Kyokutenho** 

Otro al que hay que vigilar es a **Kyokutenho**. Sin buscarlo: ¿cuánto tiempo lleva ahí? Sí, eso es, 17 años. A sus 34 años aún ocupa un puesto en la zona alta de maegashira por debajo de las filas del sanyaku. Si hubiera optado a



Tokitenku

ser ozeki, había sido un perfecto complemento (según los registros) para Kaio y Chiyotaikai. Lamentablemente se ha convertido en un luchador descolorido y con poco lustre en los últimos años aunque, a veces, consigue dar una gran sorpresa, como por ejemplo cuando lo encontramos en el banzuke de marzo como komusubi de nuevo. Esta vez no, aunque como he sido advertido...

Tokitenku registró un sorprendente y triste récord en 2008. Tras haber iniciado enero como M1, obtuvo seis make-koshi en ese año pero seguía siendo maegashira al final, e incluso tenía algo de espacio para continuar su caída. Afortunadamente tiró de los frenos en ese punto y consiguió un 9-6 en Hatsu 2009. Sin embargo aquellos que pensaron que había revertido la marea se decepcionaron en los dos siguientes torneos. Lo más intrigante es que no parece tener



Hokutoriki



Hakuba

ninguna lesión. Está... bueno... desviado. Espero que se corrija en breve.

Otro registro "desviado" fue el 4-11

de **Hokutoriki** en mayo. Bueno, no el resultado en sí, ya que sus fans están acostumbrados a verle cosechar un gran make-koshi cada dos torneos. Es el rango en donde lo ha logrado. Por lo general Hokutoriki suele conseguir un kachi-koshi de dobles dígitos en la zona baja de maegashira, pero esta vez no mostró nada contra la mayoría de sus rivales. Así que tendrá que comenzar en juryo en julio, por primera vez desde 2007. Espero que regrese y que llene la brecha de su CV, el antiguo sekiwake que nunca ha sido komusubi.

El ligero <u>Hakuba</u> es uno de los rikishi que puede darles un mal rato a los eventual ganadores del yusho, pero nunca estará en el punto de mira por sí mismo. Recibirá aquí una mera mención honorífica. La parte alta de juryo contará en esta ocasión con una gran mezcla de veteranos y jóvenes

promesas, y él estará entre ellos. Puede que no gane un montón de combates pero una vez más ayudará a la división simplemente por estar ahí.

El último rikishi de la lista es **Tokusegawa**. Este hombre alto es el primer sekitori de la actual Kiriyama-beya y ha estado en la zona de promoción a juryo desde hace un año. Al final ha podido dar el paso y entrar en las filas asalariadas, consiguiendo el yusho de makushita con 7-0 (consiguiendo la victoria ante Tokushinho y Hoshikaze) en el camino. Ha derrotado ya a rivales de juryo, aunque Okinoumi o Wakatenro no son exactamente potencias de juryo. Por lo tanto habrá que esperar al inicio del torneo para ver si es realmente capaz de competir en la segunda división más alta del Ozumo.

¡Disfrutad del Nagoya Basho!